

TRÉMOINS Maraîchage

# Un second souffle pour les Jardins du Montvaudois

**Avec un peu plus de quatre hectares de terres cultivables sur les communes de Trémoins et Verlans, l'entreprise d'insertion héricourtoise « Les Jardins du Montvaudois » a trouvé un nouveau souffle. Grégoire Gille, son président et maire, fait la visite au sous-préfet.**

Les haricots sont déjà sortis même s'ils souffrent de la sécheresse, les aubergines sont formées de même que les physalis comme l'explique ce mardi Marie-Agnès Rondot, la directrice de l'entreprise d'insertion. Aux côtés de Grégoire Gille, maire de Trémoins et président des Jardins, elle présente les cultures à Christian Robbe-Grillet, le sous-préfet d'arrondissement de Lure venu se rendre compte sur le terrain des besoins.

## Quarante salariés en insertion

Créée en 2001 en lieu et place des jardins ouvriers d'Héricourt, l'entreprise d'insertion a produit ses premiers paniers de légumes l'année suivant sur trois hectares d'une terre assez médiocre et située au Montvaudois (d'où son

nom) sur les hauteurs d'Héricourt.

Aujourd'hui, les jardins produisent 330 paniers par semaine avec des légumes du jardin et une centaine de personnes viennent les rechercher au point relais. Une clientèle diversifiée désormais d'Héricourt, de Belfort mais aussi de Grandvillars, etc. Pour ce faire, 40 salariés sont en insertion sur l'exploitation pour des contrats de 4 à 16 mois avec un public composé en majorité d'hommes dont des plus de 60 ans. Avec des taux de réussite qui progressent en 2019, le chantier fonctionne : 25 personnes sont parties soit 45 % de sorties dynamiques vers des CCD, des CDI, de la formation qualifiante ou encore des projets d'installations en maraîchage.

## Un projet d'irrigation

Le confinement a aussi permis de doubler les ventes de plants et, sur les deux mois, les Jardins ont vu une soixantaine d'adhérents supplémentaires arriver. « Il faudra désormais les garder, » insiste la directrice.

Au maraîchage, l'entreprise a ajouté dernièrement une activité de bois de chauffage et d'affouage



Rencontre au milieu des haricots avec les salariés en insertion, les élus et le sous-préfet. Photo ER/Alain ROY

sur les communes de Trémoins et de Laire. Et Grégoire Gille de penser à la création d'une activité « Espaces verts » dédiée à côté de l'activité maraîchage. « On pense monter un chantier bois et forêt avec une équipe à part... »

Ce sera, à terme, un des points forts du plan de restructuration de l'entreprise d'insertion qui est à sa troisième année et qui devrait

encore durer deux ans. Le chantier devrait se diriger aussi vers des techniques de permaculture et résoudre ses problèmes d'adduction d'eau. L'élément indispensable à la culture fait toujours défaut sur le site de Trémoins. Des projets de réservoir sont à l'étude et des autorisations de forage d'un puits de 10 m de profondeur sont arrivées sur le bureau

du président. L'entreprise mène aussi un projet de territoire au travers de la création d'une « Maison des circuits courts » à rapprocher des débouchés de l'AMAP de Trémoins. Reste à trouver encore des financements sur un budget de près de 300 000 €, il manque 20 % des sommes, avoue l'équipe.

Alain ROY